

Please scroll down for the English version

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns, Sie über die neuesten Entwicklungen des FIW-Projekts informieren zu dürfen.

Dieses Mal mit folgendem Inhalt:

- 2. Call for Papers: 12. FIW Forschungskonferenz "International Economics"
- Stellenausschreibung: Ausschreibung Prae-Doc am Österreichischen Institut für Wirtschaftsforschung (WIFO)
- Einladung zum Einladung zum AW-Curriculum Seminar W2 „Verteilungseffekte im Freihandel“

Call for Papers: 12. FIW Forschungskonferenz "International Economics"

2. CALL for PAPERS

für die

12. FIW-Forschungskonferenz 'International Economics'

5.-6. Dezember 2019

Einreichungsfrist: 10. Oktober 2019

Keynote: Peter Egger (ETH Zürich) "The US-China Trade War"

ZIELE

Der Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW) veranstaltet am 5. und 6. Dezember 2019 die 12. FIW-Forschungskonferenz "International Economics" und lädt Sie herzlich ein, sich am Call for Papers zu beteiligen.

Das Hauptziel dieser Konferenz ist es, ÖkonomInnen eine Plattform zu bieten, um aktuelle Forschungsergebnisse im Feld „International Economics“ zu präsentieren und sowohl mit NachwuchsforscherInnen als auch erfahrenen SeniorforscherInnen zu diskutieren.

Papiere von Doktoranden, jungen Fakultätsmitgliedern und jungen Forschern in ähnlichen Positionen sind besonders willkommen, da sich das FIW zum Ziel setzt, junge ÖkonomInnen zu unterstützen und zu fördern.

Ebenso dienen die Forschungskonferenzen des FIW als Diskussionsplattform zwischen ForscherInnen und politischen EntscheidungsträgerInnen um gemeinsam daran zu arbeiten, empirische Erkenntnisse für die praktische wirtschaftspolitische Entscheidungsfindung fruchtbar zu machen.

ZEIT & ORT

Die 12. FIW-Forschungskonferenz "Internationale Economics" findet am Donnerstag, **5. Dezember 2019** und Freitag, **6. Dezember 2019**, im **Österreichischen Institut für Wirtschaftsforschung (WIFO)**, Arsenal Objekt 20, 1030 Wien, Österreich statt.

5. Dezember: Keynote Lecture von Peter **Egger** (ETH Zürich) "The US-China Trade War"

EINREICHUNGSFRIST

Wir bitten um die Einreichung von (vollständigen) Working Papers zu allen Themen im Bereich der Internationalen Wirtschaft.

Wir bitten darum, Einreichungen bis zum 10. Oktober 2019 an fiw-pb@fiw.ac.at zu senden. Entscheidungen des Auswahlverfahrens werden zwischen 15. und 30. Oktober 2019 kommuniziert. Frühere Mitteilungen können von Forschern außerhalb Europas angefordert werden.

SESSIONS-PROPOSALS

Wir laden dazu ein, Vorschläge für ganze Sessions (drei Papiere zu einem gemeinsamen Thema) einzureichen. Sessions aus allen Branchen der Internationalen Wirtschaft können bis zum 15. Oktober 2019 unter fiw-pb@fiw.ac.at eingereicht werden.

AUSZEICHNUNGEN

Es werden zwei Auszeichnungen für die besten Konferenzbeiträge vergeben: Der „**Best Conference Paper Award 19**“ und der „**Young Economist Award 19**“.

Das Preisgeld für die Auszeichnungen beträgt jeweils **1.000 Euro**.

Die Einladung für den „Young Economist Award 2019“ richtet sich an DissertantInnen, Doktoratsstudierende und junge WissenschaftlerInnen sowohl in universitären als auch außeruniversitären Einrichtungen, die zum Zeitpunkt der Einreichung ihr 34. Lebensjahr nicht überschritten haben.

THEMENGEBIETE

Das breite Thema der Konferenz ist "Internationale Wirtschaft". Dazu gehören unter anderem internationaler Handel, internationale Faktorbewegungen, wirtschaftliche Integration, Handelspolitik, internationale Handelsorganisationen, ökologische Effekte internationaler Wertschöpfungsketten, multinationale Unternehmen, internationale Makroökonomie und andere verwandte Bereiche.

ORGANISATION

Die 12. FIW-Forschungskonferenz wird gemeinsam vom FIW-Projekt, dem Leibniz-Institut für Ost- und Südosteuropa-Studien (IOS) Regensburg, dem IfW Kiel, der Universität Ljubljana, der Università di Bologna, der Wirtschaftsuniversität Bratislava und der Ungarischen Akademie der Wissenschaften (MTA KRTK) organisiert.

Der Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW) (<https://www.fiw.ac.at/>) ist eine Kooperation zwischen der Wirtschaftsuniversität Wien (WU), der Universität Wien, der Johannes Kepler Universität Linz und der Universität Innsbruck, WIFO, wiiw und WSR. FIW wird von den Bundesministerien BMBFW und BMDW unterstützt.

Scientific Board

FIW: Harald Oberhofer, Robert Stehrer and Fritz Breuss

University of Vienna: Alejandro Cunat

IOS Regensburg: Olga Popova

IfW Kiel: Gabriel Felbermayr

MTA

KRTK:

Márta

Bisztray

WU Vienna: Harald Badinger

University of Ljubljana: Jože P. Damijan

Università di Bologna: Gaetano A. Minerva

University of Economics Bratislava: Mikulas Luptacik

Fragen können an fiw-pb@fiw.at oder alexander.hudetz@wifo.ac.at gerichtet werden.

Das Konferenzprogramm wird unter <https://fiw.ac.at> veröffentlicht.

Die Auswahlentscheidungen werden den Autoren zwischen dem 15. Oktober und dem 30. Oktober mitgeteilt.

Die Teilnahme an der FIW-Forschungskonferenz ist kostenlos.

Die Konferenzsprache ist Englisch.

Reisekosten werden nicht erstattet.

Details finden Sie im PDF-Dokument im Anhang und auf <https://fiw.ac.at/index.php?id=1256>

Stellenausschreibung: Ausschreibung Prae-Doc am Österreichischen Institut für Wirtschaftsforschung (WIFO)

Ausschreibung Prae-Doc am Österreichischen Institut für Wirtschaftsforschung (WIFO)

Im Rahmen des Kompetenzzentrums „Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft“ (<http://www.fiw.ac.at/>) ist eine drittmittelfinanzierte Prae-Doc Stelle im Themenbereich „International Economics“ – am Österreichischen Institut für Wirtschaftsforschung (WIFO) – ausgeschrieben.

Die Stelle ist voraussichtlich befristet für 3 Jahre ab Stellenantritt zu besetzen.

Beschäftigungsausmaß: 30 Std./Woche

Monatliches Bruttogehalt (entsprechend FWF-Personalkostensatz): € 2.162,40

Aufgabengebiet

Mitarbeit am Kompetenzzentrum „Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft“. Absolvierung eines Doktorats- oder PhD-Studiums. Verfassen einer Dissertation im Themenbereich „International Economics“ mit inhaltlicher und methodischer Einbettung in die jeweiligen Forschungsschwerpunkte des WIFO. Der Schwerpunkt der Tätigkeit liegt in der angewandten empirischen Wirtschaftsforschung. Sie umfasst auch die Möglichkeit der Mitarbeit an wissenschaftlichen Projekten des Instituts im Auftrag nationaler und internationaler Auftraggeber innerhalb eines engagierten Teams.

Notwendige Kenntnisse und Qualifikationen

Abgeschlossenes Diplom- bzw. Masterstudium der Sozial- und Wirtschaftswissenschaften mit volkswirtschaftlichem Schwerpunkt, gute Kenntnisse der Volkswirtschaftstheorie sowie ein dokumentiertes Interesse an theoretisch fundierter empirischer Arbeit, gute

Methodenkenntnisse (Mathematik, Statistik, Ökonometrie), Fähigkeit zum selbstständigen wissenschaftlichen Arbeiten.

Erwünschte Kenntnisse und Qualifikationen

Forschungserfahrung, hervorragende Englisch- und Deutschkenntnisse (Wort und Schrift), Kommunikationsfähigkeit im Team, Erfahrungen mit einschlägiger Software (u.a. LaTeX, Eviews, Stata, Matlab).

Bewerbungen

Bei Interesse senden Sie Ihre Bewerbung bitte mit sämtlichen Bewerbungsunterlagen (Lebenslauf, Motivationsschreiben, Notentranskript und tentativen Forschungsplan für die geplante Dissertation) bis einschließlich 11. Oktober 2019 per E-Mail an gabriele.schober@wifo.ac.at

Einladung zum AW-Curriculum Seminar W2 „Verteilungseffekte im Freihandel“

Die Verwaltungsakademie des Bundes, das Kompetenzzentrum Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW) und das Bundesministerium für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort laden Sie und Ihre interessierten Kolleginnen und Kollegen herzlich zur Teilnahme am

Außenwirtschafts-Curriculum 2019/2020

ein.

Der nächste Termin Seminar „W2“ zum Thema **„Verteilungseffekte im Freihandel“** mit Sandra Leitner, Ph.D (wiiw) findet am **21. Oktober 2019, 9 bis 12 Uhr**, in der VAB, Hohenstaufengasse 3, 1010 Wien statt..

(Anmeldung zum Seminar W2 ist nur erforderlich, wenn Sie sich nicht zum Curriculum angemeldet haben oder dieses Seminar bei der Anmeldung zum Curriculum nicht angekreuzt haben; zur [Anmeldung zum Seminar W2](#))

Nähere Informationen zum AW-Curriculum (Programm, Termine, Vortragende, Anmeldelinks, Veranstaltungsort und -zeit, Kontaktdaten etc.) finden Sie auf <https://fiw.ac.at/index.php?id=1244>.

Innerhalb von zwei Jahren finden 11 Seminare statt. Teilnehmende erhalten nach Besuch von mindestens 8 Seminaren eine Teilnahmebestätigung des FIW. Der Besuch einzelner Seminare ist auch ohne Teilnahme am AW-Curriculum möglich.

Mit freundlichen Grüßen,

Alexander Hudetz

FIW - Projektbüro

Es entspricht nicht unserer Philosophie Ihnen unerwünschte E-Mails zukommen zu lassen. Falls Sie keine weiteren E-Mails vom FIW erhalten möchten, schreiben Sie bitte an das [Projektbüro](#) mit dem Betreff "Abmelden".

Der Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW) (<https://www.fiw.ac.at/>) ist eine Kooperation zwischen der Wirtschaftsuniversität Wien (WU), der Universität Wien, der Johannes Kepler Universität Linz und der Universität Innsbruck, WIFO, wiiw und WSR. FIW wird von den Bundesministerien BMBFW und BMDW unterstützt.

Dear Ladies and Gentlemen!

We are glad to inform you about the latest news on the FIW project.

In this issue:

- 2nd Call for Papers: 12th FIW-Research-Conference "International Economics"
- Job Opening: Prae-Doc at the Austrian Institute of Economics
- Invitation AW-Curriculum

Call for Papers: 12th FIW-Research-Conference "International Economics"

2nd CALL for PAPERS
for the
12th FIW-Research Conference
'International Economics'
5-6 December 2019

Submission Deadline: 10th October 2019

Keynote: Peter Egger (ETH Zürich) "The US-China Trade War"

OUTLINE

The Research Centre International Economics - FIW announces its 12th Research Conference 'International Economics' and invites the submission of (full) working papers to be presented at the conference.

The main objective of the conference is to provide a platform for economists working in the field of 'International Economics' to present recent research.

Papers from Ph.D. students, , young faculty members and young researchers in similar positions are particularly welcome as the conference aims to support and encourage young economists by providing an opportunity to present their work to fellow junior economists as well as experienced senior researchers.

The conference also aims at bringing together researchers and policy makers to provide a forum for a discussion on how empirical evidence can more effectively inform actual economic policy making.

TIME & LOCATION

The 12th FIW Research Conference on 'International Economics' will take place on Thursday, **5th December 2019** and Friday, **6th December 2019**, at the **Austrian Institute of Economic Research (WIFO)**, Arsenal Objekt 20, 1030 Vienna, Austria.

5th Dezember: Keynote Lecture by Peter Egger (ETH Zürich) "The US-China Trade War"

Paper Submission

We invite the submission of (full) working papers on all topics in the field of International Economics.

Working Papers should be sent to fiw-pb@fiw.ac.at until 10th October 2019. Acceptance notifications will be sent out from 15th October to 30th October. Earlier notifications can be requested from researchers from outside of Europe.

Sessions Submission

We invite whole sessions (three papers related to a common topic) to be submitted. Sessions from all branches in International Economics can be submitted until 5th October, 2019 to fiw-pb@fiw.ac.at.

AWARDS

Two prizes for the best contributions to the Research Conference will be awarded. There will be a **'Best Conference Paper Award 19'** and a **'Young Economist Award 19'**. Each award is worth **€ 1000**.

The 'Young Economist Award 19' is intended for Ph.D. students, , young faculty members and young researchers in similar positions. To be considered for this award all authors of the paper have to be 34 or younger at the time of submission.

TOPICS COVERED

The broad topic of the conference is 'International Economics'. This includes, inter alia, International Trade, International Factor Movements, Economic Integration, Trade Policy, International Trade Organizations, Economic Growth of Open Economies, Multinational Firms, Global Value Chains, International Macroeconomics and other related fields.

ORGANISATION

The 12th FIW-Research Conference is jointly organized by the FIW Project , the Leibnitz Institute for East and Southeast European Studies (IOS) Regensburg, IfW Kiel, the University of Ljubljana, the Università di Bologna, University of Economics Bratislava and the Hungarian Academy of Sciences (MTA KRTK).

The FIW - Research Centre International Economics (<https://www.fiw.ac.at/>) is a cooperation between the Vienna University of Economics and Business (WU), the University Vienna, the Johannes Kepler University Linz and the University of Innsbruck, WIFO, wiiw and WSR. FIW is supported by BMBFW and BMDW.

Scientific Board

FIW: Harald Oberhofer, Robert Stehrer and Fritz Breuss

University of Vienna: Alejandro Cunat

IOS Regensburg: Olga Popova

IfW Kiel: Gabriel Felbermayr

MTA KRTK: Márta Bisztray

WU Vienna: Harald Badinger

University of Ljubljana: Jože P. Damijan

Università di Bologna: Gaetano A. Minerva

University of Economics Bratislava: Mikulas Luptacik

Questions may be addressed to fiw-pb@fiw.ac.at or alexander.hudetz@wifo.ac.at.

The conference programme will be published on <https://fiw.ac.at>.

Selection decisions will be announced to the authors between 15th October and 30th October.

Attendance of the FIW Research Conference is free.

The conference language is English.

Travel expenses will not be refunded.

Invitation AW-Curriculum: Lecture on „Verteilungseffekte im Freihandel“

We cordially invite you to the the

Außenwirtschafts-Curriculum 2019/2020

A Lecture Series on International Trade Policy in cooperation with the Federal Ministry of Digital Affairs and the “Verwaltungsakademie des Bundes (VAB)”. Entrance is free, the lecture series will be held in German language.

The next Lecture „Verteilungseffekte im Freihandel“ will take place on the **21st Oktober 2019** with Sandra Leitner, Ph.D (wiiw)

We kindly ask for [registration](#). The Lecture will be held in German language.

The FIW - Research Centre International Economics (<https://www.fiw.ac.at/>) is a cooperation between the Vienna University of Economics and Business (WU), the University Vienna, the Johannes Kepler University Linz and the University of Innsbruck, WIFO, wiiw and WSR. FIW is supported by BMBFW and BMDW.

